

Rechaza Evo Morales doble discurso del presidente de EE.UU



La Paz, 22 nov (RHC) El presidente boliviano, Evo Morales, rechazó el doble discurso de su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, que se atreve a enviar mensajes conciliadores, mientras ordena el uso de la fuerza contra la caravana de migrantes centroamericanos.

Trump, con doble moral, envía mensajes de 'amor, entendimiento y dicha' a su pueblo por el Día de Acción de Gracias, mientras ordena a sus tropas usar fuerza letal contra la caravana de migrantes de Centroamérica. Trump convirtió el 'sueño' estadounidense en pesadilla del mundo, escribió Morales en su cuenta en Twitter.

El mandatario estadounidense reiteró este jueves la amenaza de cerrar la frontera de su país con México, incluidos los intercambios comerciales, bajo el pretexto de problemas migratorios, durante un encuentro con la prensa en su residencia privada de Mar-a-Lago, Florida, a donde viajó por el Día de Acción de Gracias, una de las principales festividades de la nación nortea.

A mediados de octubre, en el auge de la campaña para las elecciones de medio término del pasado 6 de noviembre, Trump expresó intenciones similares a propósito de los migrantes centroamericanos que se dirigían en caravana a territorio estadounidense.

La víspera, el portal Military Times divulgó que la Casa Blanca firmó un memorando para permitir a las tropas norteamericanas desplegadas en el área limítrofe participar en algunas funciones de aplicación de la ley y usar la fuerza letal si fuera necesario.

Precisó la publicación que las unidades castrenses siempre tienen el derecho inherente a la autodefensa, pero la protección de los agentes fronterizos en territorio estadounidense es nueva.

Con el fin de impedir la entrada de migrantes centroamericanos, en estos momentos hay cinco mil 900 militares y dos mil miembros de la Guardia Nacional en la frontera sur.

Esa decisión de Trump ha sido criticada por generales retirados, expertos en seguridad y veteranos de guerra, entre otras voces.

Debemos exigir que ninguna persona sea considerada ilegal por su condición migratoria, propuso hoy el canciller de Bolivia, Diego Pary, en la inauguración de la XVIII Conferencia Suramericana sobre Migración.

Pary reflexionó sobre la necesidad de que las políticas públicas estén basadas en un enfoque integrador y que eliminen las divisiones entre extranjeros y nacionales, durante la primera jornada del evento desarrollado en la ciudad de Sucre, donde asisten representantes de 10 países de la región y seis instituciones internacionales.

Precisó estar en presencia de una movilidad migratoria sin precedentes en la actualidad, provocada por conflictos armados, persecuciones religiosas, étnicas, el cambio climático o el hambre.

Aseguró que Bolivia, coherente con su compromiso de defender los derechos humanos, apuesta por la convivencia respetuosa e íntima con la Madre Tierra, fundamentalmente por una convivencia pacífica entre los seres humanos.

El jefe de la diplomacia boliviana identificó procesos que incrementaron la migración intrarregional en los últimos años, como la intensificación de barreras migratorias, principalmente por los países del norte hacia los migrantes en situación irregular.

También mencionó la crisis económica internacional y su impacto en los sectores generadores de oportunidades laborales para esas personas en países desarrollados.

Asimismo, señaló a la migración forzada, los desastres naturales, la inestabilidad política e institucional, el intervencionismo y violencia social como las causas en la diversificación de los perfiles, orígenes y destinos de los migrantes.

Por otra parte, el canciller boliviano comentó que el evento está orientado a generar políticas e iniciativas sobre la movilidad humana en la región, considerando los procesos migratorios desde y hacia Suramérica.

Resaltó que en cumbres anteriores intercambiaron buenas prácticas en materia normativa basadas en las perspectivas de derechos humanos de las personas migrantes y sus familias.

Destacó el esfuerzo de los gobiernos para garantizarles el derecho a la educación, reunificación familiar, ejercer una actividad laboral, entre otros beneficios.

Proponemos que en esta la conferencia tracemos objetivos comunes y soluciones prácticas orientadas al reconocimiento de los derechos humanos de los migrantes, y la proyección internacional de la ciudadanía universal como paradigma para los pueblos del mundo, agregó.

También hizo un llamado a los Estados que aún no ratifican la Convención internacional sobre la protección de los derechos de todos los trabajadores migratorios y de sus familiares, así como a unirse al Pacto Mundial sobre Migración.

La XVIII Conferencia Suramericana sobre Migración tendrá concluirá mañana y cuenta con la participación de Ezequiel Texido, Representante de la Organización Internacional para las Migraciones en América del Sur.

Asisten además directivos de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (Acnur).

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/177245-rechaza-evo-morales-doble-discurso-del-presidente-de-eeuu>



Radio Habana Cuba